Neuigkeitenticker 4 december 2018

Stiftung Grenslandmuseum und

Stiftung Bewaar 't Olde

Bestimmt für: Ehrenamtliche Mitarbeiter und "Vrienden van het museum" / "Freunde des Museums"



Redaktion: Sonja Rexwinkel Berend Enserink

Grenslandmuseum:

1. Neues Logo

Seit kurzem hat die Stiftung Grenslandmuseum ein neues, ansprechendes Logo. Es wurde von Sven Hergaarden entworfen. Sven ist der ehrenamtliche Mitarbeiter, der sich auch um die Homepage des Grenslandmuseums www.grenslandmuseum.nl kümmert, die immer häufiger angeklickt wird. Das neue Logo ist in der Kopfzeile dieses Neuigkeitentickers abgebildet.

2. Gebäude Markt 1-3.

Am 16. November wurden sowohl der Kaufvertrag wie auch die Hypothekenvereinbarung bei Notar Moerland in Dinxperlo unterzeichnet. Dies bedeutet, dass das Gebäude jetzt im Besitz der Stiftung "Beheer Pand Markt 1-3" ist. Die Stiftung Grenslandmuseum unterzeichnete einen Nießbrauchvertrag mit der Stiftung "Beheer Pand Markt 1-3". Diese Vereinbarung enthält die Rechte und Pflichten, die beide Stiftungen gegenüber einander über einen Zeitraum von 20 Jahren haben. Die Vorstandsmitglieder sind dankbar, dass eine Zeit der Unsicherheit zu Ende gegangen ist durch die Bereitschaft eines "Freundes des Museums", Mittel zur Finanzierung des Gebäudekaufs zur Verfügung zu stellen. Eine tolle Geste, für die alle zutiefst dankbar sind! Ohne diese Unterstützung wäre der Fortbestand des Grenslandmuseums sehr unsicher geworden.

Seit dem 16. November steht dem Museum auch das Obergeschoß des Gebäudes zur Verfügung. Dieses wurde bisher durch Radio Dinxper- FM genutzt. Erfreulicherweise haben die Radio-Macher eine andere Lokalität finden können. Das Obergeschoß soll vorwiegend als Depot genutzt werden. Ein Zimmer wird als Arbeits- und Versammlungsraum hergerichtet werden. Die Handwerkertruppe des Museums hat bereits mit diversen Änderungen begonnen.

3. Neuer ehrenamtlicher Mitarbeiter

Jan Mudde hat sich als neuer ehrenamtlicher Mitarbeiter beim Grenslandmuseum gemeldet. Er hat im Jahre 2018 schon viele Stunden im Museum zugebracht und wird im Museumsjahr 2029 als Museumsführer und Gästebetreuer für das Grenslandmuseum tätig sein. Jan, herzlich willkommen in unserem Kreis. Als Geschichtskenner und -liebhaber wirst Du Dich sicher bald bei uns zu Hause fühlen!

4. Herzlichen Dank!

Im Rahmen der "Aaltener Herausforderung 2017" stellte die Firma Installatiebedrijf N. Kuiper B.V. aus Breedenbroek zwei Notleuchten zur Verfügung und installierte sie im Museum, während die Baufirma Klomps einen Bürosessel und zwei Schränke für die obere Etage des Museums im Rahmen der "Aaltener Herausforderung 2018" zur Verfügung stellte. Zudem sagte das Maschinenbauunternehmen Holaras aus IJzerlo die Anfertigung einiger maßgefertigter Kleiderstangen zum Aufhängen der Uniformen zu.

5.ANBI-Status.



Unser Schatzmeister Theo Diepenbroek erhielt unlängst einen positiven Bescheid des Finanzministeriums bzgl. des Antrags auf Anerkennung als gemeinnützige kulturelle Institution, was für niederländische Gönner finanzielle Vorteile bedeutet.

Auf der Homepage des Museums finden Sie unter der Rubrik "ÜBER UNS" noch weitere Tipps, wie Sie das Museum unterstützen und gleichzeitig Steuern sparen können.

6. Datenschutzerklärung

Kürzlich hat der Vorstand die gesetzlich verankerte Datenschutzerklärung festgelegt. In diesem Regelwerk wird festgehalten, wie das Grenslandmuseum mit Ihren persönlichen Daten umgeht. Sie finden diese Erklärung auf der Homepage unter der Rubrik "ÜBER UNS". Scrollen Sie dann ganz nach unten bis zur grauen Leiste. Wenn Sie auf das Wort "Datenschutzerklärung" klicken, wird das Dokument angezeigt.

7. Aktivitäten in der Adventszeit

- Anfang Dezember wird die gute Stube des Museums zum zweiten Mal in einen Weihnachtsstall verwandelt. Dies geschieht im Rahmen der 2. Internationalen Krippenausstellung in Dinxperwick.
- Am Mittwoch, den 12. Dezember 2018, lädt das Grenslandmuseum um 14.30 Uhr zu einem gemütlichen Zusammensein im Rahmen des "Lebenden Adventskalenders" ein. Kaffee/Tee stehen für Sie bereit.
- Am Freitag, den 14. Dezember 2018, findet vor dem Grenslandmuseum eine Veranstaltung im Rahmen des "Lebendigen Advents in Dinxperwick" statt. Anfang ist um 18.30 Uhr.

8. Treffen der ehrenamtlichen Mitarbeiter

Jedes Jahr organisiert der Vorstand am Ende des Museumsjahres einen geselligen Nachmittag für die ständig wachsende Gruppe von ehrenamtlichen Mitarbeitern als Dankeschön für ihren uneigennützigen und unersetzlichen Einsatz. Dieses Jahr fand das Treffen am Samstag, den 10. November statt.

Sonja Rexwinkel sorgte für herrlichen Kuchen zum Tee bzw. Kaffee. Danach berichtete der Vorsitzende Berend Enserink über die aktuelle Entwicklung des Museums, während der Vorsitzende der Stiftung "Beheer Pand Markt 1-3", Gerrit van Veen, auf den Ankauf des Gebäudes Markt 1-3 einging.

Sven Hergaarden enthüllte das neue Logo und überraschte die Ehrenamtlichen mit Stickern mit dem neuen Logo.

Schatzmeister Diepenbroek machte bekannt, dass 1.465 Personen in diesem Jahr das Museum besuchten. Das sind 150 Personen mehr als im Museumsjahr 2017. Die Anzahl an Museumsführungen betrug 23. Eine erfreulicherweise deutlich steigende Linie! Nach einem Prost auf diesen Erfolg wurden den Schüsseln mit verschiedenen Eintopfgerichten zugesprochen. Ein leckeres Dessert beendete die Zusammenkunft.

9. Pläne für 2019.

Die Ausstellungsgruppe

Für das kommende Jahr sind drei kleine Ausstellungen geplant, die in der guten Stube des Museums zu sehen sein werden.

- Im April 2019 ist es 70 Jahre her, dass die Grenze 200 m nach Osten verschoben wurde.
 Suderwick-West wurde Dinxperloer Gebiet. Für mehr als 300 Suderwicker hatte dieser
 Anschluss gravierende Folgen. In seiner Ausstellung will das Grenslandmuseum darauf hinweisen.
- Am 14. September 2019 (Tag des offenen Denkmals) erscheint ein außergewöhnliches Buch mit dem Titel "Bezield Erfgoed" (Begeisterndes Erbgut). Das Buch wurde von Jos Wessels aus Bredevoort verfasst und ist ein Lese-/Fotobuch über die Gemeinde Aalten. Alle Straßennamen, Denkmäler, Brücken, Gebiete, charakteristischen Objekte usw. werden per Straße beleuchtet. Das Buch enthält auch viele Fotos. Vom 5. Juli bis zum 15. September wird im Grenslandmuseum eine Ausstellung über "Begeisterndes Erbgut" in Dinxperlo und De Heurne zu sehen sein, wobei Gebrauch von Material aus diesem Buch gemacht werden wird.
- Thema der dritten Ausstellung 2019 ist die ehemalige Gemüse-Auktion in Dinxperlo.

<u>Die Handwerkertruppe</u>

Diese Gruppe von ehrenamtlichen Mitarbeitern wird in den kommenden Monaten das Obergeschoss des Museums weiter einrichten und mit dem Umzug des Museumsdepots vom Dachboden des früheren Rathauses ins Obergeschoss von Markt 1-3 beginnen.

Die Registrierungsgruppe

Diese Gruppe von ehrenamtlichen Mitarbeitern kommt in Kürze im neuen Arbeitsraum des Museums zusammen, um mit der digitalen Erfassung aller Gegenstände, Fotos, Bücher etc., die das Museum besitzt, zu beginnen. Die digitale Erfassung wird mit Hilfe des Computerprogramms Adlib geschehen. Für das Jahr 2019 plant die Gruppe die Registrierung von ca. 200 Einzelstücken.

10. Zum Ende

Die Vorstandsmitglieder beider Stiftungen möchten sich bei Ihnen allen bedanken für Ihre Hilfe und Unterstützung, die Sie dem Museum im Jahre 2018 angedeihen ließen. Wir wünschen ihnen ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches und gesundes Jahr 2019.

